

## N i e d e r s c h r i f t

über die Sitzung des Ortsgemeinderates Nerdlen am 21. Februar 2019  
im Gemeindehaus in Nerdlen.

Anwesend sind unter dem Vorsitz von Ortsbürgermeister

Hermann Lenarz

### die Ratsmitglieder:

Albert Helten

Albert Hens

Bruno Lenarz

Wolfgang Maas

Winfried Schneider

Carsten Spies

### Nichtmitglieder:

Peter Bauer, Architekt

### Schriftführer:

Hermann Lenarz

Der Vorsitzende begrüßt die Anwesenden und eröffnet um 18.00 Uhr die öffentliche Sitzung. Er stellt fest, dass Beschlussfähigkeit gegeben ist und die Einladungen form- und fristgerecht zugestellt wurden. Änderungswünsche zur Tagesordnung werden nicht vorgebracht.

### Tagesordnung:

#### **1. Beratung und Beschlussfassung über die Fertigstellung des Gemeindehauses**

Die Ratsmitglieder werden anhand eines Bauausgabebuches über den aktuellen Stand der bis jetzt angefallenen Baukosten informiert. Anschließend wird über die einzelnen noch ausstehenden Maßnahmen wie folgt beraten und beschlossen:

#### **Außenbereich:**

Über die noch anstehenden Arbeiten im Außenbereich wird diskutiert und beraten. Ursprünglich wurde eine sogenannte „große Umgestaltung“ des Vorplatzes am Gemeindehaus mit ins Auge gefasst.

Nachdem vom Planer verschiedene Angebote eingeholt wurden, sprengt der Kostenrahmen die vorgegebenen Planungskosten erheblich. Im Rat wird letztendlich der Ausbau um das neue Gemeindehaus, wie vom Architekten anhand von Planunterlagen vorgestellt, befürwortet. Die Arbeiten werden an den günstigsten Anbieter, Bauunternehmung Lenarz, Sarmersbach vergeben.

#### **Außen- und Innenbeleuchtung:**

Die noch fehlende Außenbeleuchtung und Teil der Innenbeleuchtung sollen fertiggestellt werden.

#### **Photovoltaikanlage:**

Über den Umbau und die damit verbundene Erweiterung der Photovoltaikanlage soll in einer späteren Sitzung beraten werden. Hier müssen ggf. ca. 10.000,00 € in den Haushalt gestellt werden.

#### **Defibrillator:**

Der Planer wurde beauftragt, den Standort für den Defibrillator am Eingang des neuen Gemeindehauses fertigzustellen. Die fehlenden Bauteile sollen zeitnah eingebaut werden. Der in 2018 gekaufte Ersthelfer- und Laien-Defibrillator wird den Ratsmitgliedern von Ratsmitglied Carsten Spies vorgeführt.

#### **Rauchmelder:**

Der Architekt soll prüfen, ob im neuen Gemeindehaus Rauchmelder angebracht werden müssen?

#### **Telekom:**

Ortsbürgermeister Lenarz unterrichtet den Rat über den Telekom-Anschluss. Herr Marder soll mit den weiteren Arbeiten beauftragt werden

.

#### **Hochwassersicherung:**

Der Planer wurde beauftragt, entsprechende (neue) Schutzmöglichkeiten an Fenstern und Türen zu prüfen. Die erforderlichen Bauteile sollen umgehend angeschafft werden. Eine Elementarschadenversicherung für das neue Gemeindehaus liegt aus den bekannten Gründen nicht vor. Hierüber soll nach Fertigstellung der Schutzmaßnahme erneut beraten werden.

#### **Inneneinrichtung:**

Es wurde beschlossen, 50 Stühle und 8 Tische (Buche) zu kaufen. Die Form und Größe soll in etwa wie die vorhandene Bestuhlung/Tische sein

.

Architekt, Ortsbürgermeister und Hausfrauen werden mit der Küchenplanung beauftragt.

**Reinemachefrau:**

Für Reinigungsarbeiten im und am neuen Gemeindehaus soll eine ortsansässige geringfügig Beschäftigte/r für 2 Std. wöchentlich eingestellt werden. Der Ortsbürgermeister wurde beauftragt, alles weitere zu veranlassen.

**2. Verschiedenes, Mitteilungen des Ortsbürgermeisters**

**Schutzhütte:**

Vom Ortsbürgermeister wird die notwendige Erneuerung der Elektrik in der Schutzhütte angesprochen. Die Ratsmitglieder werden über Einnahmen, Ausgaben und Rücklagen informiert.

**Rasentraktor:**

Mit dem Kauf des neuen Rasentraktors wurden 3 Ratsmitglieder beauftragt.

**Abrechnung Friedhof Hilgerath:**

Die Abrechnung über die Einzahlungen und Auszahlungen für das Haushaltsjahr 2018 wird den Ratsmitgliedern vorgetragen.

**Einwohner:**

Die aktuelle Einwohnerzahl mit Haupt- und Nebenwohnung wird mitgeteilt. Nerdlen hat Stand 31.12.2018 **251** Einwohner.

**Gemeindehaus/Jugendraum:**

Bereits nach der zweiten Nutzung wurden im Jugendraum und im Eingangsbereich des neuen Gemeindehauses Fußspuren an den Wänden festgestellt. Auch wurde die Toilettenanlage in einem unsauberen Zustand hinterlassen.

Die Sitzung wird gegen 21.00 Uhr geschlossen.

Der Vorsitzende

Der Schriftführer

Niederschrift per E-Mail an alle Ratsmitglieder, Architekt Peter Bauer, Fachabteilungen der VG Daun zur weiteren Veranlassung bzw. zum Verbleib.

Nerdlen, den 22.02.2019  
Hermann Lenarz  
Ortsbürgermeister